
令和６年度高知県健康診査管理指導協議会 子宮がん部会 議事概要

１．日時 令和７年２月３日（月） 18：30～19：30

２. 形式 県庁２階 第二応接室

３. 出席 委員８名中７名出席

４. 議題 （1）子宮頸がん検診の実績等について

①令和５年度 市町村検診（子宮頸がん）実績について

② 令和６年度 県全体のがん検診実施状況調査結果（子宮頸がん）について

③ベセスダシステムによる検診実施状況について

④令和６年度 各種検診の検診費用徴収額一覧

（２）クーポン事業における子宮頸がん検診の実施状況について

（３）令和６年度 子宮頸がん検診精度管理調査結果について

（４）高知県がん検診精密検査実施医療機関届出実施要領の改正案について

（５）高知県子宮頸がん検診実施指針の改正案について

（６）高知県子宮頸がん医療機関個別検診マニュアル改正案について

（７）令和７年度における新たな取組について（予定）

（８）その他

①医療機関個別方式子宮頸がん検診の参加要件について

②検診のデジタル化について（川村委員より報告）

③子宮頸がん検診ワーキングについて

（１）子宮頸がん検診の実績等について

①令和５年度 市町村検診（子宮頸がん）実績について

令和５年度に市町村が実施した子宮頸がん検診の受診者数、精検者数、精検結果等について

事務局から報告し、了承された。

②令和６年度 県全体のがん検診実施状況調査結果（子宮頸がん）について

令和６年度に実施した令和５年度の職域を含めた県全体の子宮頸がん検診実施状況について

事務局から報告し、了承された。

③ベセスダシステムによる検診実施状況について

平成22年度から開始したベセスダシステムによる検診の実施状況について事務局から報告し、

了承された。

④令和６年度 各種検診の検診費用徴収額一覧について

令和６年度の市町村ごとの検診自己負担額について事務局から報告し、了承された。

（２）クーポン事業における子宮頸がん検診の実施状況について

平成 21 年度から令和５年度までの実施状況について事務局から報告し、了承された。

（３）令和６年度 子宮頸がん検診精度管理調査結果について

厚生労働省の研究班による検診評価の取組により、県内の市町村及び検診機関の子宮頸がん検

診のチェックリスト遵守状況調査（令和６年度実施分）と精度管理指標調査（令和４年度実績分）

の結果について事務局から報告し、了承された。

委員より、精検受診率が低い市町村やチェックリストの遵守状況が十分でない市町村が結構あ

るため、県から指導をお願いしたいとの意見があった。

（４）高知県がん検診精密検査実施医療機関届出実施要領の改正案について

令和５年度より実施しているがん検診精密検査実施医療機関届出実施要領について、届出基準

のうち医師要件を厳格に判断すること及び様式の修正について事務局から報告し、了承された。

委員より、細胞診後の精密検査の実施方法が適切でない医療機関があると思われるため、細胞



診及び組織診の件数確認が必要ではないかとの意見があり、協議の結果、年度内に県から医療機

関へ適切な精密検査の実施について周知することとし、周知後も改善がみられない場合は要綱改

正も含めた対応を検討することとなった。

（５）高知県子宮頸がん検診実施指針の改正案について

高知県乳がん検診実施指針の改正案について事務局から報告し、了承された。

委員より、市町村クーポン券による個別検診受診の際、受診票の初回か受診歴ありかチェック

する欄は医療機関での聞き取りが大変であり、対象者本人も正確に把握していないことがあるた

め、あらかじめ市町村で記入しておくことができないかとの意見があり、協議の結果、県から市

町村へあらかじめ記入するよう依頼することとなった。

（６）高知県子宮頸がん医療機関個別検診マニュアル改正案について

高知県子宮頸医療機関個別検診マニュアル改正案について事務局から報告し、了承された。

（７）令和７年度における新たな取組について（予定）

令和７年度の県のがん対策に関する新たな取組予定について事務局から報告し､了承された。

（８）その他

①医療機関個別方式子宮頸がん検診の参加要件について

医療機関からの問合せを受け、県における医療機関個別方式子宮頸がん検診の参加要件につ

いて事務局から報告し、協議を行った結果、日本産婦人科医会会員又は日本産科婦人科学会認

定・産婦人科専門医により子宮頸がん検診を行うことが適当との意見集約がなされ、現行の実

施指針における検診実施機関の要件を維持することとし、了承された。

②検診のデジタル化について（川村委員より報告）

検診をデジタル化した際に使用する問診票の内診判定欄の見直しについて川村委員より報告

があった。協議の結果、現状の資料では、判定区分ごとの指示が分からないため、改めて高知

県総合保健協会が判定区分一覧を提出し、それを元にメール協議を行うこととなった。

③子宮頸がん検診ワーキングについて

子宮頸がん検診ワーキングの経過について事務局から報告し、了承された。

（以上）


